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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Se dispara la migración de venezolanos a México 
Las detenciones crecieron de mil 170 de enero a agosto del año pasado a 35 mil 562 en el 
mismo lapso de 2022, de acuerdo con Segob 

 
“Desastre político genera migración” 
Entrevista con Ken Salazar” 

 
Desmienten a Adán con cifras ¡Oficiales! 
Reviran MC y PAN a titular de Segob 

 
Adán Augusto: “¿Para qué esconder dónde campea el crimen?” 
Diferendo. Samuel García, Enrique Alfaro y Dante Delgado rechazan señalamientos del 
secretario de Gobernación, que reconoce “problemas” en Zacatecas y Michoacán 

 
Bárcena: Inversión con sentido social, llave contra pobreza 
“El BID, con herramientas para potenciar el avance regional” 

 
Mañana va al pleno la Ley de Ingresos 
Votación. Se impone Morena y aliados en la Comisión de Hacienda 

 
Gasto para pensión de adultos mayores aumentaría 97,500 mdp para el 2023 
Al 2024 se planea entregar 6,000 pesos bimestrales 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Biden confirma visita a México para participar en Cumbre de 
América del Norte: AMLO  
https://www.milenio.com/politica/biden-visitara-mexico-participar-cumbre-america-norte 
El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que su homólogo 
estadunidense, Joe Biden, confirmó su visita a México en diciembre para 
participar en la Cumbre de América del Norte.  A través de Twitter, López 
Obrador expresó que sostuvo una cordial conversación con Biden en la que 
abordaron temas de migración, seguridad y cooperación para el desarrollo. 
"Tuvimos una cordial conversación con el presidente Joe Biden sobre 
migración, seguridad y cooperación para el desarrollo. Me confirmó que 
visitará México para participar en la Cumbre de América del Norte", escribió. 
Por separado, la Casa Blanca informó que ambos mandatarios hablaron 
sobre las acciones para reducir la cantidad de personas que cruzan 
ilegalmente la frontera compartida por ambos países y el combate al tráfico 
del fentanilo.  
"El presidente Joseph R. Biden, Jr. habló hoy con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador de México para discutir los esfuerzos conjuntos de 
gestión de la migración, incluidas las acciones para reducir la cantidad de 
personas que cruzan ilegalmente la frontera entre Estados Unidos y México 
y ampliar las vías legales como una alternativa a migración irregular". 
 
Charla López Obrador-Biden: estudian extender rutas legales 
para atender migración irregular  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/charla-lopez-obrador-biden-estudian-extender-
rutas-legales-para-atender-migracion-irregular 
Los presidentes de México, Andrés Manuel López Obrador, y de Estados 
Unidos, Joe Biden, conversaron ayer sobre migración, seguridad y 
narcotráfico. El presidente Joe Biden habló hoy (ayer) con el presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, para discutir los esfuerzos conjuntos 
en el manejo de la migración, incluidas las acciones para reducir el número 
de individuos que cruzan ilegalmente la frontera México-EU para extender 
las rutas legales como alternativa a la migración irregular”, informó la Casa 
Blanca en un comunicado. 
Otros temas relevantes fueron la seguridad y el tráfico de armas.  
 

https://www.milenio.com/politica/biden-visitara-mexico-participar-cumbre-america-norte
https://www.excelsior.com.mx/nacional/charla-lopez-obrador-biden-estudian-extender-rutas-legales-para-atender-migracion-irregular
https://www.excelsior.com.mx/nacional/charla-lopez-obrador-biden-estudian-extender-rutas-legales-para-atender-migracion-irregular


 

 

 

 
Ambos líderes revisaron la cooperación en materia de seguridad, incluidos 
los esfuerzos conjuntos para combatir el tráfico de fentanilo y nuevas 
herramientas para la Ley Bipartidista de Comunidades más Seguras para 
procesar traficantes de armas, así como reafirmar el compromiso de la 
cooperación económica de Norteamérica”, agregó la Casa Blanca. 
 
Discurso sobre militarizar al país es equivocado: Segob  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/18/politica/discurso-sobre-militarizar-al-pais-
es-equivocado-sg/ 
Chiapas. - El titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López 
Hernández, afirmó que "se equivocan aquellos que manejan el discurso de 
que estamos militarizando el país".  
Dijo que "no hay en el país, una fuerza de protección tan preparada, 
capacitada, equipada y ordenada que la Guardia Nacional" que ahora estará 
bajo la administración de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).  
Al acudir al Congreso local para explicar a los legisladores los alcances de la 
reforma que permitirá a las fuerzas armadas permanecer en las calles en 
tareas de seguridad hasta 2028 para que la aprueben, sostuvo que " tan no 
es un ejercicio de militarización que los llamo a la reflexión y les digo que el 
comandante supremo de nuestras fuerzas armadas es un civil, en este caso 
el hoy presidente Andrés Manuel López Obrador; es decir, que las decisiones 
en la cadena de mandos las toma él". Sostuvo que el Ejército mexicano "ya 
actúa de otra manera, profesional; ya quedaron atrás las oscuras noches del 
68, del 70; los episodios que aquí en Chiapas se vivieron en alguna época -y 
yo sí digo Chiapas no digo Chapas-. Y ahora con el añadido al respeto a 
nuestras tradiciones indígenas". 
 
Adán Augusto: “¿para qué esconder dónde campea el crimen?”  
https://www.milenio.com/politica/adan-augusto-para-que-esconder-donde-campea-el-
crimen 
El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, preguntó para qué 
esconder que el crimen campea en Jalisco, Nuevo León, Guanajuato y 
Chihuahua, pero también admitió “problemas” en Zacatecas y Michoacán, 
estados gobernados por Morena. De gira por Chiapas, como parte de las 
actividades para promover la aprobación de la permanencia de las fuerzas 
armadas en tareas de seguridad pública, subrayó que no van a esconder lo 
que sucede en esas entidades tras las críticas de los gobernadores.  
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“Por primera vez en más de casi tres años, o en los últimos tres años, hay ya 
una baja en cuanto a incidencia delictiva a nivel nacional; hay todavía 
estados donde estamos dando la batalla contra la delincuencia organizada. 
“Y aunque después me acusan los gobernadores de que los estoy atacando, 
para qué vamos a esconder que en Guanajuato campea la delincuencia o 
que, en Nuevo León, hoy, no hay policía, o que Chihuahua es presa del 
crimen organizado... y ya no hablemos de Jalisco. 
 
Reforma electoral sin trastocar estabilidad política, propone 
Córdova  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/18/politica/reforma-electoral-sin-trastocar-
estabilidad-politica-propone-cordova/ 
Ciudad de México. - El consejero presidente Instituto Nacional Electoral 
(INE), Lorenzo Córdova, aceptó la realización de una reforma electoral 
siempre que está no trastoque la estabilidad política. “Vamos a hacer una 
reforma, hagámosla, pero hagámosla bien, porque lo que podemos 
jugarnos es lo que hoy no es un problema en nuestro país, la estabilidad 
política”, señaló. Durante un foro en la Universidad Autónoma de Nuevo 
León, el consejero presidente subrayó que sin una reforma electoral es 
posible organizar los comicios de 2024.  
Por tanto, una enmienda de esa magnitud será pertinente siempre que se 
cumplan condiciones básicas: amplio consenso entre las fuerzas políticas, y 
que el cambio sea para mejorar el sistema.  
“Y tercera condición, y con esto acabo. Si hay cambios que se hagan bien, 
que se hagan con datos, que se hagan con la cabeza, no con el estómago, 
porque si vamos a hacer una reforma electoral a partir de los rencores, o 
peor aún, de las filias y fobias personales, seguro va a salir mal”, señaló. 
 
Ruiz Massieu y De la Madrid se apuntan para competir en 2024  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ruiz-massieu-y-de-la-madrid-se-apuntan-para-
competir-en-2024 
En el segundo y último día de trabajo del foro Diálogos por México, dos de 
los cuatro participantes reafirmaron sus aspiraciones presidenciales y 
coincidieron en que el PRI debe ser humilde, reconocer sus errores, no 
repetirlos y buscar alianzas, pues no pueden ir solos en 2024. La senadora 
priista Claudia Ruiz Massieu Salinas reiteró que buscará ser candidata 
presidencial y criticó duramente a su partido. Afirmó que hoy la sociedad 
está des- ilusionada del tricolor.  
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Indicó que hoy el PRI utiliza la institucionalidad como una excusa para 
quedarse callado, simula, reparte cuotas y opera en favor de los intereses de 
unos cuantos, por lo que llamó incluso a renovar la dirigencia nacional 
encabezada por Alejandro Moreno Cárdenas.  
“La dirigencia nacional del partido debe convocar a una elección anticipada 
que pueda acompañar en esta nueva etapa de la alianza, sobre todo cuando 
son los liderazgos de los otros partidos los que han dicho que necesitan 
otros interlocutores para poder pensar en esa nueva etapa”, dijo. 
 
Desmienten a Adán con cifras ¡oficiales de violencia!  
https://www.reforma.com/desmienten-a-adan-con-cifras-oficiales-de-
violencia/ar2488963?v=3 
Ciudad de México. - Gobernadores y líderes de Movimiento Ciudadano (MC) 
rebatieron ayer al Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien 
acusó que en los estados gobernados por la Oposición se viven "baños de 
sangre" por la violencia y que, aun así, los Gobernadores no apoyaron la 
permanencia del Ejército en las calles. Enrique Alfaro, Gobernador por MC 
en Jalisco, respondió que por lo menos 10 estados encabezados por Morena 
registran índices delictivos más altos que los reportados en Jalisco. 
"Antes de Jalisco, en los datos del Sistema Nacional de Seguridad hay 10 
estados gobernados por Morena que tienen una mayor tasa de incidencia 
delictiva total", reprochó el jalisciense. El Secretario de Gobernación criticó 
que el Gobernador Alfaro reconociera en público el apoyo de militares, tras 
un incidente de violencia en Zapopan, pero que no interviniera para que 
senadores de MC apoyaran la militarización. 
"No entiendo por qué un Gobernador debería de interferir en la dinámica 
del Poder Legislativo", reviró Alfaro. 
 
Lanza SRE herramienta para atraer inversión  
https://www.reforma.com/lanza-sre-herramienta-para-atraer-inversion/ar2488890?v=2 
Ciudad de México. - La Secretaría de Relaciones (SRE) en conjunto con la 
Oficina en México del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo 
(PNUD) lanzaron en septiembre una herramienta para atraer mayor 
inversión al País. Se trata del Mecanismo de Facilitación para la Inversión y 
Promoción en el Exterior, un instrumento destinado a los gobiernos locales, 
empresas extranjeras y las nacionales que busquen internacionalizar sus 
productos o servicios, informó en entrevista Iker Jiménez, director general 
de Impulso Económico Global de la SRE. 
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Este instrumento se basa en atraer, orientar y canalizar los proyectos de 
inversión extranjera que llegan al País desde unidades de México en el 
exterior, que son las Embajadas, Consulados y unidades oficinas de 
representación, refirió Jiménez. Otro pilar es definir planes de trabajo por 
país y región estratégica para ser más precisos en las inversiones. 
Asimismo, se puede dar acompañamiento a las empresas mexicanas con el 
interés de expandir su actividad comercial en el exterior. 
 
“No se puede creer en lo que dicen los rusos”: Ken Salazar  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-se-puede-creer-en-lo-que-dicen-los-rusos-ken-
salazar 
El gobierno de México ya aclaró que no existen acuerdos con Rusia para 
instalar el equipo de telecomunicaciones Glonass para espionaje, es al 
gobierno ruso al que no hay que creer, sentenció el embajador de Estados 
Unidos en nuestro país, Ken Salazar. Para el diplomático quedó claro el 
tema: “Me dicen, y el secretario Marcelo Ebrard dice que no existe... bueno, 
(...) no se puede creer lo que dicen los rusos en cualquier momento, y el 
canciller ya comentó que ese acuerdo no va a seguir adelante”. 
Salazar dijo, en entrevista para el programa Las Piezas del Rompecabezas 
de EL UNIVERSAL, que estamos ante “una invasión brutal que ha puesto al 
mundo en una época mucho más peligrosa (...), es un riesgo grandísimo”. 
En respuesta a lo que aconteció en torno al supuesto acuerdo en materia 
de seguridad entre el gobernador de Zacatecas, el FBI, la DEA y Salazar, del 
cual el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que es inválido, el 
diplomático afirmó que nada se hace a escondidas entre su gobierno y las 
autoridades locales, estatales o federales de México. 
 
‘Desastre político genera migración’, entrevista con Ken 
Salazar  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/desastre-politico-genera-migracion-entrevista-
con-ken-salazar/1546808 
El programa acordado entre México y Estados Unidos para que la 
administración Biden reciba a venezolanos responde a que el gobierno del 
país sudamericano no está sirviendo al pueblo y es un desastre político, 
aseguró Ken Salazar. Venezuela es una nación de 28 millones (de 
habitantes) donde ya siete millones se han tenido que salir porque el 
gobierno no funciona para un pueblo que lo merece”, indicó en entrevista 
con Excélsior.  
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Para el diplomático, el asunto migratorio se ha politizado en Estados Unidos 
por más de 30 años, lo que ha impedido alcanzar acuerdos para regularlo. 
Ante la posibilidad de que en las próximas elecciones legislativas los 
republicanos logren el control de una o ambas cámaras, el embajador de 
Estados Unidos en México reconoció que esta solución debe empujarse ya. 
Lo mejor en todo eso, para tener resultados que sean durables, es que el 
Congreso de Estados Unidos apoye las reformas que se requieren”, recalcó. 
 
Cobrará ex asesor de Gustavo Petro $643 mil a Sheinbaum  
https://www.reforma.com/cobrara-ex-asesor-de-gustavo-petro-643-mil-a-
sheinbaum/ar2488933?v=5 
Ciudad de México. - El asesor político Antoni Gutiérrez-Rubí cobrará a la 
CDMX 643 mil pesos para mejorar la medición de percepción y opinión 
pública del Gobierno de Claudia Sheinbaum. El trabajo lo hará de forma 
remota y por 243 mil pesos más que lo que había reconocido la Mandataria 
que pagaría su Administración. De acuerdo con el contrato del asesor y 
consultor de políticos de España y Latinoamérica, como Gustavo Petro, 
Presidente electo de Colombia, del que REFORMA posee copia, Gutiérrez 
brinda servicios de asesoría al Gobierno de Sheinbaum desde julio, aunque 
su incorporación se confirmó hasta agosto y su contrato tiene vigencia a 
diciembre. Según se destaca, su asesoría busca mejorar la comunicación 
digital de las acciones del Gobierno, con capacitación digital de los equipos 
técnicos responsables para la optimización de los procesos de difusión, 
percepción y opinión pública gubernamental. 
 
En 8 meses, detiene INM a más de 35 mil venezolanos  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-8-meses-detiene-inm-mas-de-35-mil-
venezolanos 
De enero a agosto de 2022, elementos del Instituto Nacional de Migración 
(INM) detuvieron en la frontera sur a 35 mil 562 migrantes venezolanos que 
intentaban llegar a Estados Unidos, lo que representa un incremento de 
2,939% en comparación con el mismo periodo de 2021, lapso que registró 
mil 170 aprehensiones, según datos de la Unidad de Política Migratoria de la 
Secretaría de Gobernación (Segob).  
Cifras de la institución revelan que los migrantes originarios de Venezuela 
fueron los que encabezaron la lista de aprehensiones de América del Sur en 
los últimos ocho meses, seguido por Colombia, con 19 mil 122; Perú, 4 mil 
896; Ecuador, 4 mil 533; Brasil, 2 mil 619; Chile, 258; Argentina, 213; Bolivia, 117,  
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Uruguay, 23; Guyana, 13; Paraguay, 10; Guayana Francesa, seis, y Surinam, 
dos. El reporte de la Segob detalla que de América Central el mayor número 
de detenciones fue de migrantes hondureños, con 51 mil 734, seguido por 
guatemaltecos, con 50 mil 205, y por salvadoreños con 18 mil 959. 
La crisis económica, política y social de Venezuela se refleja cada vez más en 
la frontera sur, pues según la dependencia tan sólo en agosto fueron 
arrestados 16 mil 881 migrantes de ese país, que representaron 162.5% más 
que los que fueron detenidos en julio pasado por personal del INM. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/corcholatas-cantan-por-
un-sueno 
La adelantada contienda por la candidatura presidencial de Morena, nos 
dicen, comienza a parecer un concurso musical. Las corcholatas 
presidenciales, como llama el Presidente a la y los aspirantes a sucederlo, 
han lanzado canciones de campaña. Ayer le dábamos cuenta de que 
simpatizantes del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, lanzaron 
en redes la canción “Adán Va”. Ayer mismo, seguidores del canciller Marcelo 
Ebrard le compusieron una canción que en una parte de la letra dice: “No 
estás solo, Marcelo, somos mujeres en México”. Antes, el senador Ricardo 
Monreal, había lanzado su Rap Real, en el que, a diferencia de los demás, él 
mismo canta, o, mejor dicho, rapea. Hasta ahora, la jefa de gobierno, Claudia 
Sheinbaum, no ha lanzado canción de campaña, pero no descarte que sus 
simpatizantes pronto compongan alguna. Lo que es claro es de los cuatro, 
tres se quedarán en el camino y solo uno cumplirá su sueño.   
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-10-19/op236092 
CUANDO llegó a Gobernación, Adán Augusto López sorprendió porque 
parecía tener muy buena mano izquierda para la negociación. Sin embargo, 
ya enseñó el cobre y dejó ver que lo suyo es, en realidad, el gancho al hígado. 
SUS RECIENTES e inexplicables ataques contra gobiernos del PAN y MC 
hacen pensar que el tabasqueño no llegó a Bucareli para procurar la 
gobernabilidad, sino para operar la campaña. A poco más de un año de 
haber asumido el cargo, pasó de tender puentes a dinamitarlos. 
EL COLMO es que escogió muy mal tema para confrontar a los 
gobernadores de otros partidos, porque si se trata de fracasos en el tema de 
seguridad, los gobiernos de Morena salen muy mal parados. Y lo peor: no es 
cuestión de opiniones, sino de revisar las cifras oficiales del propio gobierno 
federal. 
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DA LA IMPRESIÓN de que Adán Augusto López, en realidad, lo que está 
buscando es distraer la atención de los temas que más incomodan en 
Palacio Nacional, como el creciente poder de las Fuerzas Armadas, las 
revelaciones de nexos criminales de los morenistas, el fracaso del AIFA, la 
galopante inflación, "El Rey del Cash"... y los que se acumulen en esta 
semana. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1530 
Que ese apoyo sí se ve y con Andrés Manuel López Obrador y medio 
gabinete de visita, el gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal, recibió 
la promesa presidencial de que se intensificarán apoyos que no hubo 
durante la administración del panista Francisco Javier García Cabeza de 
Vaca. Las mujeres de la 4T armaron bloque y subieron a redes una foto en el 
avión en la que figuran Luisa María Alcalde, Raquel Buenrostro, Rocío Nahle, 
Rosa Icela Rodríguez y la miss Lety Ramírez. 
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COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
El general secretario da el manotazo en la mesa del presidente  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-general-secretario-da-el-
manotazo-en-la-mesa-del-presidente 
El secretario de la Defensa Nacional pidió cita para ver a solas al presidente 
López Obrador. Antes, se había reunido con un grupo de generales de élite 
que le habían expresado —algunos preocupados, otros francamente 
iracundos— que desde el gobierno federal se había emprendido una 
campaña de desprestigio contra los militares, aprovechando el caso 
Ayotzinapa. Y que el asignarles tantas tareas, aun con el dinero que 
implicaba, no era una buena noticia, pues el fracaso de programas y obras 
de gobierno estaba manchando también el prestigio del uniforme verde 
olivo. El general secretario, Luis Cresencio Sandoval, tenía sus propios enojos 
que ventilar en su encuentro con el “comandante supremo”: según confió a 
ese grupo de militares de alto rango, a lo largo de los últimos meses, 
mantuvo varias reuniones de trabajo con el subsecretario Alejandro Encinas, 
encargado de la investigación sobre los 43 estudiantes desaparecidos el 
sexenio pasado. El general les contó que habían acordado presentar las 
conclusiones de la indagatoria de manera coordinada, justo para que no se 
dañara la imagen de la institución militar. La narrativa sería: fueron un 
puñado de malos elementos, unas manzanas podridas que ya fueron 
arrancadas del árbol. 
 
Mario Maldonado 
Alito: los desvíos a empresas de Tabasco y Oaxaca  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/alito-los-desvios-empresas-de-
tabasco-y-oaxaca 
El saqueo de las prerrogativas del PRI durante la presidencia de Alejandro 
Moreno Cárdenas –del cual hemos dado cuenta en dos entregas anteriores– 
no requirió en todos los casos de estructuras corporativas complejas o la 
intervención de experimentados operadores financieros. El líder nacional 
del PRI dejó siempre un espacio para desviar recursos a través de pequeñas 
firmas que a primera vista se confirma que son empresas fachada.  
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Entre marzo de 2021 y el mismo mes de 2022, la administración de Alito 
destinó más de 20 millones de pesos para contratar a seis razones sociales 
originarias de Tabasco y Oaxaca, la mayoría constituidas en septiembre de 
2018 con accionistas y domicilios de uso habitacional compartidos, y con 
objetos sociales muy diferentes a los servicios que presuntamente 
entregaron. Compañías restauranteras ofrecieron servicios especializados 
de tecnología. 
 
Salvador García Soto 
El desastre venezolano: ¿qué negoció Marcelo con Blinken?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/el-desastre-venezolano-
que-negocio-marcelo-con-blinken 
La máxima universal dice que en la política nada es casualidad y eso aplica 
también para la política exterior de México. En los últimos días una serie de 
hechos concatenados han confirmado que nuestro país volvió a ceder en 
materia migratoria y que, igual que lo hizo en 2018, el canciller Marcelo 
Ebrard negoció políticamente con su contraparte de Estados Unidos, el 
canciller Antony Blinken, que el territorio mexicano se convierta en un 
“tercer país seguro” y reciba, en una nueva versión del “Quédate en México”, 
a decenas de miles de venezolanos expulsados del territorio estadunidense, 
a cambio de que Washington retrase o modere sus quejas en el TMEC y en 
otros temas de la relación bilateral.  
No puede ser casualidad que justo un día después del jueves 13 de octubre, 
cuando se llevó a cabo en Washington el Diálogo de Alto nivel en materia 
de Seguridad entre México y Estados Unidos, encabezado por los secretarios 
Ebrard de México y Blinken de Estados Unidos, el presidente López Obrador 
haya declarado públicamente que el gobierno estadunidense no solicitaría 
la instalación de paneles dentro del TMEC para discutir la política energética 
mexicana que ha sido impugnada por Washington y por Canadá por 
considerarla estatista, monopólica y contraria a las inversiones privadas 
dentro del acuerdo comercial trilateral. 
 
Héctor de Mauleón 
Ni Beatriz Gutiérrez Müller se salvó de ser espiada  
https://www.reforma.com/cartas-al-general-2022-10-19/op236094 
Ni Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del presidente de México, logró escapar 
del espionaje telefónico a que en este país han sido sometidos, entre otros, 
políticos, periodistas y activistas.  
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La escritora también es espiada.  
Una conversación suya con una persona de nombre Julio aparece entre los 
archivos que el colectivo Guacamaya hackeó a la Secretaría de la Defensa 
Nacional. A fines de septiembre, este grupo internacional de activistas dio a 
conocer la información que obtuvo tras vulnerar el sistema de cómputo de 
la Sedena: seis terabytes de material generado a partir de 2016, que acumula 
correos electrónicos, tarjetas informativas, monitoreo a diversos 
funcionarios, así como reportes provenientes de los Centros Regionales de 
Fusión de Inteligencia, Cerfis. 
 
Carlos Marín 
Creó problemas donde no había  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/creo-problemas-donde-
no-habia 
En vez de propiciar la comunicación y los acuerdos entre poderes, 
instituciones y partidos, Adán Augusto López actuó como precandidato 
presidencial en vez de ceñirse a sus funciones de secretario de Gobernación, 
inventando agravios y amarrando navajas entre un diputado federal de bajo 
perfil y el secretario de la Defensa Nacional. Y para colmo, con cifras 
equivocadas, calificó de “paraísos” para la delincuencia a estados 
gobernados por la oposición. Por lo común cuidadoso en el hablar, una de 
dos: quiere congraciarse con su jefe atizando el encono nacional o no 
entiende lo que lee:  
“Hay una carta del secretario de la Comisión (de la Defensa), que es un 
diputado de Movimiento Ciudadano, donde en términos, por demás 
irrespetuosos, se dirige al secretario (Luis Cresencio Sandoval), diciéndole 
que bajo ningún motivo aceptan ir a las instalaciones” de la Sedena, 
aseguró. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Si así vamos a empezar…  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/si-asi-vamos-a-
empezar 
Ya no me puedo presentar. Me soy un desconocido. Florestán 
Las recientes discusiones sobre las comparecencias de los titulares de las 
fuerzas armadas en el Congreso se dan en un momento crítico de gobierno 
y circunstancias, cuando la rendición de cuentas ante comisiones 
legislativas de los secretarios y del jefe de la Guardia Nacional cada seis  
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meses, propuesto por el titular de Gobernación, Adán Augusto López 
Hernández, fue lo que destrabó el dictamen de la reforma constitucional 
para extender su presencia en funciones de seguridad pública de 2024 a 
2028, como quería el Presidente, lo que había sido rechazado por el pleno 
del Senado al punto que Ricardo Monreal lo regresó a comisiones porque 
no tenía la mayoría calificada para aprobarlo. Ese agregado, y la Operación 
Adán Augusto, logró la mayoría legal, fueron 87 votos a favor, la calificada 
era 85, y 40 en contra, para sacar la reforma constitucional que hoy recorre 
los 32 congresos locales en busca de 17 aprobaciones. 
 
Enrique Quintana 
El escenario de la llamada de AMLO y Biden  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/10/19/el-escenario-de-la-
llamada-de-amlo-y-biden/ 
El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, dijo ayer en la 
conferencia mañanera que no habrá marcha atrás en las políticas 
energéticas de México, y que Estados Unidos se convencerá de que no son 
violatorias del tratado comercial que tenemos con nuestros vecinos, el 
TMEC. La afirmación pareciera una respuesta al hecho de que el embajador 
Ken Salazar reafirmó esta semana que las consultas entre ambos países 
continúan sin llegar a una terminación. El viernes pasado, AMLO señaló que 
el gobierno norteamericano había desistido ya de la posibilidad de convocar 
a un panel de solución de controversias en el marco del TMEC. 
La USTR, la oficina comercial del gobierno norteamericano, rechazó el fin de 
semana pasado que ya se hubiera descartado la instalación del panel, lo que 
pareció reafirmarse con las afirmaciones del embajador Salazar. 
 
Raymundo Riva Palacio 
¿Sobrevivirá el Ejército al sexenio?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/10/19/sobrevivira-el-
ejercito-al-sexenio/ 
En las últimas semanas el Ejército ha sido un tema de conversación pública 
y de desgaste político. La militarización del país por el creciente número de 
tareas civiles que ha acumulado, por decisión presidencial, no ha dejado de 
enfrentar posiciones por la convicción de que la nueva ley que exige 
rendición de cuentas, de manera regular, será incumplida. Esto se acentuó 
en la semana, cuando el secretario de la Defensa, el general Luis Cresencio 
Sandoval, se negó a comparecer ante una comisión del Congreso, porque  
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los diputados, que son un poder autónomo y tienen facultades y 
atribuciones para llamarlo, habían sido “irrespetuosos”. Los rendimientos 
del general van a la baja y hay tormentas que quizá no está viendo. La 
última, una proyección del historiador Lorenzo Meyer en el programa de 
radio de Carmen Aristegui este lunes, donde revivió una vieja idea del 
presidente Andrés Manuel López Obrador al sugerir, aunque aclaró que en 
el momento actual no está cerca de la realidad, que desapareciera el Ejército 
y sólo prevaleciera la Guardia Nacional. Anteriormente hubo otra, en el libro 
de Jesús Lemus, El fiscal imperial, sobre Alejandro Gertz Manero, que en la 
página 165 detona una bomba nuclear contra los generales mexicanos. 
 
Darío Celis 
Alista Semar adjudicación directa de 10 mil mdp  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/10/19/alista-semar-adjudicacion-
directa-de-10-mil-mdp/ 
LA ELECCIÓN DEL 2023 en el Estado de México ya arrancó, y también se 
juega en los presupuestos: en los próximos días la Secretaría de Marina 
Armada de México (Semar) asignará un multimillonario contrato. 
Las huestes del almirante José Rafael Ojeda Durán entregarán un negocio 
cercano a los 10 mil millones de pesos para el equipamiento de las aduanas 
marítimas que administra la dependencia militar. 
Y con la novedad de que las señales apuntan a que el beneficiado sería LTP 
Global Software S.A. de C.V., una empresa propiedad de Luis Felipe Puente, 
el secretario de Gobierno de Alfredo del Mazo. 
A través del director general de Fomento y Administración Portuaria de la 
Coordinación General de Puertos y Marina Mercante, Capitán de Navío 
Carlos Alberto Gómez, se asignaría ese contrato. 
Será uno de los más importantes del Fideicomiso de Aduanas para equipar 
17 centros con tecnología China, lo que encima de todo ya prendió focos de 
alarma en la embajada estodounidense a cargo de Ken Salazar. 
 
Martha Anaya 
En la peor crisis del PRI  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/19/en-la-peor-crisis-del-pri-449827.html 
Efectivamente, la pasarela de presidenciables del PRI transcurría en medio 
“de la mayor crisis que ha atravesado” el partido: Menos espacios de 
gobierno y menos espacios en el poder legislativo; menos reconocimiento 
social, menos prestigio y menos confianza ciudadana.  
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Y al interior –expondría la senadora Claudia Ruiz Massieu-, “menos unidad, 
menos inclusión y menos motivación… Así es difícil enfrentar la situación”. 
Sus palabras resonaban frente al mismísimo presidente del tricolor, 
Alejandro Moreno; y eran subrayadas –reconocidas con aplausos- por 
dirigentes de corrientes críticas como José Encarnación Alfaro y José 
Ramón Martel. La excanciller y expresidenta del PRI enarboló el discurso 
más crítico de los aspirantes sobre lo que acontece dentro del partido de y 
su dirigencia actual. Sostuvo que el desprestigio que hoy vive su partido, 
tiene una solución muy sencilla: Dejar de simular una supuesta unidad y de 
repartir cuotas. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Ejidos Afirman que Han Mal Informado al Presidente y 
Consideran Legítimas sus Demandas  
https://diariocambio22.mx/contestacion-de-los-ejidos-de-la-ruta-chetumal-xpujil-a-amlo-
sobre-el-paso-del-tren-maya/ 
Quintana Roo. - Los ejidos ubicados en la ruta Chetumal-Xpujil, en el sur de 
Quintana Roo, le contestaron al presidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador, que los funcionarios que nombró como representantes no 
le dieron información exacta sobre los reclamos de las comunidades, por lo 
que le extendieron la invitación para que se reúna personalmente con ellos, 
luego de que el mandatario los señalara de oponerse y bloquear la 
construcción del Tren Maya en el tramo 7 Bacalar-Escárcega. Mediante las 
redes sociales del ejido Laguna Om indicaron que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador no tiene la información exacta, pues aseguran que 
no son los comisariados, sino que son los ejidatarios de las comunidades los 
que piden que se les trate de forma equitativa, igual que a los demás ejidos 
dónde ya tuvieron un acuerdo justo. Los ejidatarios responsabilizan a la 
secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, de informar mal al presidente 
sobre las demandas de los ejidos en la ruta Chetumal-Xpujil, puesto que esta 
funcionaria encabezó a la delegación de representantes federales que 
dialogaron con ellos el pasado 15 de octubre, a raíz del bloqueo de la 
carretera Chetumal-Escárcega que realizaron el pasado 25 de septiembre. 
Los representantes ejidales informaron que el 15 de octubre en la ciudad de 
Chetumal se realizó la reunión con la secretaria del Bienestar, Ariadna 
Montiel; acompañada por el Subsecretario del Bienestar, responsable del 
programa Sembrando Vida Raúl Paulin Hernández; la Secretaria de 
Gobierno del Estado, Cristina Torres Gómez; el visitador especial de la 
Procuraduría Agraria, Alexis Ballinas Ruiz; e Ismael Cerecero, representante 
de Fonatur Tren Maya Tramo 7. 
 
Más de 200 títulos parcelarios y sucesiones entrega el RAN  
https://cadenatresslp.com/tamasopo/mas-de-200-titulos-parcelarios-y-sucesiones-
entrega-el-ran/ 
San Luis Potosí. - El día de hoy de mano del Presidente municipal Luis 
Alberto Abundis Rangel, del titular de la Procuraduría Agraria Alvaro Pineda 
Maldonado e Ismael Carrillo Ávila delegado Estatal de Registro Agrario  
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Nacional hicieron la entrega de más de 200 títulos parcelarios y sucesiones, 
esto le dará más legalidad jurídica a los beneficiados.  
En esta entrega también estuvo presente el titular de Desarrollo Rural David 
Barragán Cruz y la regidora Mónica García Martínez, así como Hilda Loredo 
quiénes fueron testigos de este importante evento en donde se logró que 
más de 200 familias se vieran beneficiadas con este programa.  
Por su parte el Presidente municipal Luis Alberto Abundis Rangel refrendó 
su compromiso para seguir trabajando de la mano con la Procuraduría 
Agraria y el Registro Agrario Nacional para que más personas se beneficien 
con estos programas, por lo que de esta manera se reducirán los conflictos 
por la disputa de tierras. 
 
Amenazas a defensores y el movimiento social  
https://centroprodh.org.mx/sididh4_0/2022/10/18/amenazas-a-defensores-y-el-
movimiento-social/ 
Guerrero. - Desde que se formó el Centro de Derechos Humanos de la 
Montaña Tlachinollan hemos padecido espionaje, denostación y difusión de 
información dolosa y falaz. Vigilan en todo momento nuestros movimientos 
y monitorean nuestras reuniones. Interceptan nuestras llamadas telefónicas 
y amenazan a las víctimas que acompañamos, para que se desistan de sus 
denuncias. Hemos enfrentado denuncias penales, en que nos señalan como 
miembros de la guerrilla. La Corte Interamericana de Derechos Humanos 
emitió medidas provisionales para proteger a Inés Fernández, Valentina 
Rosendo, así como al equipo de Tlachinollan. En 2010 la Corte 
Interamericana declaró por unanimidad que el Estado mexicano resultó 
internacionalmente responsable por la violación de los derechos a la 
integridad personal, a la dignidad, a la vida privada y a las garantías 
judiciales de Inés Fernández y Valentina Rosendo. Varios soldados fueron 
responsables de violaciones y torturas sexuales contra Inés y Valentina. El 
cumplimiento de las dos sentencias y el castigo a los responsables ha 
implicado riesgos y amenazas para las familias de las dos compañeras y para 
los miembros de Tlachinollan. Ante la decisión unilateral de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) de construir una presa hidroeléctrica en el 
afluente del río Papagayo, los campesinos opositores del núcleo comunal 
de Cacahuatepec se organizaron para defender su río y sus tierras. Crearon 
el Consejo de Ejidos y Comunidades Opositoras a la Presa la Parota (Cecop), 
que bajo el liderazgo de Marco Antonio Suástegui ejercieron su derecho a la  
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protesta y públicamente se opusieron a ser despojados y desplazados de su 
territorio. Los tres niveles de gobierno criminalizaron su movimiento. 
Causaron divisiones, provocaron enfrentamientos y consumaron varios 
asesinatos. Encarcelaron a Marco Antonio y lo trasladaron al penal de alta 
seguridad en Tepic, Nayarit. Como Tlachinollan asumimos su defensa y 
demostramos su inocencia. En los tribunales agrarios ganamos cinco juicios 
y echamos abajo los planes aviesos de construir la presa, que, con el apoyo 
de la Procuraduría Agraria, la presidencia municipal de Acapulco y los 
gobernadores en turno, trataron de imponerla utilizando la fuerza pública. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Informa titular de Semarnat que en 2023 aumentarán los 
apoyos del sector ambiental para el bienestar de los 
tamaulipecos  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/infoma-titular-de-semarnat-que-en-2023-
aumentaran-los-apoyos-del-sector-ambiental-para-el-bienestar-de-los-tamaulipecos 
Tamaulipas. - Durante la presentación del Plan de Apoyo Tamaulipas, 
encabezado por el presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, María Luisa 
Albores González informó que los apoyos del sector ambiental federal 
tendrán un incremento de 124 por ciento para el próximo año, 
principalmente en infraestructura hidroagrícola, restauración forestal, 
protección y restauración de ecosistemas, entre otros programas. 
Destacó que la entidad cuenta con una superficie de conservación de un 
millón 300 mil hectáreas, conformada por tres Áreas Naturales Protegidas 
federales: Laguna Madre y Delta del Río Bravo, Playa de Rancho Nuevo y 
Sierra de Tamaulipas, además de 8 áreas naturales protegidas estatales.  
Bajo la coordinación de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas 
(Conanp), se cuenta con cuatro Áreas Destinadas Voluntariamente a la 
Conservación, 137 Unidades de Manejo para la Conservación de la Vida 
Silvestre (UMA) intensivas y 1,239 UMA en vida libre, en las cuales se protegen 
especies prioritarias como la tortuga lora, la guacamaya verde, el ocelote, el 
jaguar y el loro tamaulipeco, entre otras. 
 
 

https://www.gob.mx/semarnat/prensa/infoma-titular-de-semarnat-que-en-2023-aumentaran-los-apoyos-del-sector-ambiental-para-el-bienestar-de-los-tamaulipecos
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/infoma-titular-de-semarnat-que-en-2023-aumentaran-los-apoyos-del-sector-ambiental-para-el-bienestar-de-los-tamaulipecos


 

 

 

 
Invierte Sedatu mil 385 mdp en obras de mejoramiento urbano, 
acciones de vivienda y planeación en Tamaulipas  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/invierte-sedatu-mil-385-mdp-en-obras-de-
mejoramiento-urbano-acciones-de-vivienda-y-planeacion-en-tamaulipas 
Tamaulipas. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) ha invertido en Tamaulipas mil 385 millones de pesos (mdp) en 
obras de mejoramiento urbano, apoyos directos de vivienda, acciones de 
planeación territorial, modernización de registro y catastro; y atención a 
asuntos agrarios. Así lo reportó el titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón, 
al enfatizar que Tamaulipas formó parte del Programa de Intervención y 
Mejoras en la Frontera Norte en el 2019, donde se invirtieron cinco mil 900 
mdp en 13 municipios fronterizos para realizar 218 obras públicas; 23 mil 500 
acciones de vivienda y generar más de 40 mil empleos; además, comentó 
que se actualizaron nueve programas de desarrollo urbano de las ciudades 
con mayor crecimiento en la frontera con Estados Unidos. Al acompañar al 
presidente Andrés Manuel López Obrador en gira de trabajo por 
Tamaulipas, el secretario Meyer Falcón, destacó que en 2019 se realizaron 99 
obras mediante el Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) con una 
inversión de 920 mdp, principalmente en colonias que registran mayor 
marginación en los municipios de Matamoros, Nuevo Laredo y Reynosa. 
 
Tren Maya, inicia construcción de estación Teya-Mérida; 
atenderá más de tres mil usuarios al día  
https://www.gob.mx/fonatur/prensa/tren-maya-inicia-construccion-de-estacion-teya-
merida-atendera-mas-de-tres-mil-usuarios-al-dia 
El Tren Maya comenzó la construcción de la estación Teya-Mérida, en 
Yucatán, que será de alta demanda turística en la región. Además, inició la 
recepción de dovelas para el viaducto por el que transitará en Tenosique, 
Tabasco, mientras avanza un paradero en Hecelchakán, Campeche, y el 
suministro, de durmientes, riel y balasto en tramo 4.  
En el tramo 1, de Palenque a Escárcega, en Balancán, Tabasco, siguen los 
trabajos de bateo, nivelación y alineación de la nueva vía del Tren Maya. 
Aquí también arribaron de Guadalajara, Jalisco, las primeras dovelas para el 
viaducto que se construye en la ciudad de Tenosique. Cada dovela llega en 
dos partes, que son soldadas para conformar una sola pieza de 40 metros. 
Sobre estas estructuras, que serán montadas en los apoyos del viaducto, se 
ubicarán la losa y las vías del Tren Maya.  
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En el tramo 2, que va de Escárcega a Calkiní, en Dzitbalché y Hecelchakán 
avanza la conformación de terraplén; en Hecelchakán continúa también la 
construcción de un paradero que ya cuenta con levantamiento de 
columnas. En Pomuch avanza la canalización para fibra óptica y líneas de 
electricidad; además, en jornadas nocturnas se realiza el acomodo de 
balasto. 
 
AMLO presenta el Plan de Apoyo a Tamaulipas, ¿en qué 
consiste?  
https://www.elsoldetampico.com.mx/local/regional/amlo-presenta-el-plan-de-apoyo-a-
tamaulipas-en-que-consiste-9057408.html 
Tamaulipas. - El Plan de Apoyo a Tamaulipas fue presentado este martes 18 
de octubre en Ciudad Victoria por el presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, quien brindó el respaldo total al gobierno del 
morenista Américo Villarreal Anaya. La reunión, moderada por el secretario 
de gobernación Adán Augusto López Hernández, se realizó en el Polyforum 
de Ciudad Victoria, donde estuvieron presentes la totalidad del gabinete 
federal y parte del estatal. Vamos a apoyar en todo, lo hemos hecho aún en 
situaciones de dificultades porque independientemente de las diferencias 
partidistas o políticas tenemos que atender a la gente, atender al pueblo y 
lo hemos hecho en circunstancias difíciles”, dijo el mandatario nacional en 
referencia a la relación que se tenía con el anterior gobernador, el panista 
Francisco Javier García Cabeza de Vaca. 
 
Mayoría de la población del sureste apoya al Tren Maya, reitera 
AMLO  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/18/politica/mayoria-de-la-poblacion-del-
sureste-apoya-al-tren-maya-reitera-amlo/ 
El presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró que la mayoría de la 
población en el sureste del país está a favor de la construcción del Tren 
Maya, mientras que la oposición se ha originado desde grupos de intereses 
creados o asociaciones financiadas desde el extranjero. Tras afirmar que 
entre la población de la región no hay oposición a la construcción de este 
medio de transporte, expuso que “los que presentaron amparos no eran 
propietarios de tierras, ejidatarios o comuneros, eran representantes de 
grupos de intereses creados, o asociaciones financiadas por gobiernos 
extranjeros, pseudos ambientalistas, o quienes siempre buscan sacar raja”. 
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En su conferencia de prensa matutina de este martes, insistió que en tramos 
como Xpujil-Chetumal hay líderes de ejidos que “no quieren convocar a 
asambleas (para autorizar el paso del tren) porque saben que, si se lleva a 
cabo, la gente va a aprobar”. Lo calificó como “malas mañanas” para buscar 
acuerdos en los que los dirigentes se beneficien. 
 
Pobladores cumplen 15 días de bloqueo al Tren Transístmico; 
acusan que Sedatu obstaculiza indemnización  
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/pobladores-cumplen-15-dias-bloqueo-al-tren-
transistmico-acusan-que-sedatu-obstaculiza 
Oaxaca. - Ejidatarios de la agencia de San Juan Guichicovi, Estación Mogoñé, 
cumplieron 15 días de bloqueos en las vías del Tren Transístmico que opera 
el Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec (FIT) a la altura de la población con 
la intención de presionar al gobierno federal para que dé respuesta a un 
pliego de peticiones planteadas desde hace varios meses.  
La comunidad de Estación Sarabia determinó en asamblea el 2 de octubre 
que no permitirán que inicien los trabajos de modernización del tren 
mientras el gobierno no construya el puente sobre el río Sarabia, no apoye 
la reconstrucción de 150 viviendas dañadas por el sismo de 2017 que no 
fueron censadas y no indemnice a los dueños de las tierras, pues 
argumentan que esto último no se ha logrado concretar por parte de la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), que les ofrece 
una paga por las tres mil hectáreas de tierra donde se desarrolla el proyecto 
de remodelación del FIT muy por debajo del precio del mercado. 
 
Gobierno cancela parques fotovoltaicos de Fonatur 
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/gobierno-cancela-parques-fotovoltaicos-de-
fonatur 
El gobierno federal dio marcha atrás en la construcción de 10 parques 
fotovoltaicos que se consideraban como fuente de energía eléctrica para el 
Tren Maya. Tras la decisión de iniciar el proceso de disolución y liquidación 
de la empresa filial Fonatur Solar, el proyecto de inversión para la generación 
de energías limpias que proporcionaría electricidad a los Centros 
Integralmente Planeados (CIPs) del Fondo Nacional de Fomento al Turismo 
(Fonatur) quedó archivado. Por unanimidad, en reunión de Consejo de 
Administración de Fonatur Solar el pasado 12 de octubre, según se informó 
a través de Twitter, se determinó que “la vocación del Fonatur no es generar 
energía eléctrica, pues corresponde a otras instituciones”. 
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Con apoyo del BID blindarán al Tren Maya de amenazas 
criminales  
https://www.milenio.com/politica/apoyo-bid-blindaran-tren-maya-amenazas-criminales 
El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) alista un proyecto con los 
gobiernos federal y locales del sureste del país para blindar el Tren Maya de 
posibles incursiones del crimen atraídas por el desarrollo económico 
generado por este megaproyecto emblema de la 4T. Se trata de una 
Cooperación Técnica con valor de 150 mil dólares que consiste en fortalecer 
las capacidades de análisis criminal que permitan al gobierno entender en 
profundidad y detalle el problema, sus causas y generar opciones para 
enfrentarlo. "Este componente va a financiar actividades de asistencia 
técnica, capacitación y aprendizaje para aplicar el modelo -Fortalecimiento 
de capacidades orientado por la búsqueda de soluciones- a problemas de 
seguridad relacionados con los impactos socioeconómicos del Tren Maya 
y/o del Corredor Interoceánico". El proyecto se llevará a cabo a través del 
Centro Nacional de Información, dependiente del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), con actividades como la 
implementación de una metodología orientada por soluciones, apoyo para 
la conformación de un grupo de trabajo intergubernamental para 
identificar demandas de capacitación en análisis criminal, estrategias 
policiales y recolección de datos. 
 
Necesario, frenar cambios en uso de suelo en zonas de manglar: 
SDS Yucatán  
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/204901/necesario-frenar-cambios-en-uso-de-
suelo-en-zonas-de-manglar-sds-yucatan 
Yucatán. - Luego de que especialistas en la conservación y restauración del 
manglar solicitaran que dejen de otorgar permisos para el cambio de uso 
de suelo para preservar este ecosistema natural, Sayda Rodríguez Gómez, 
titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) de Yucatán, señaló 
que esto es competencia del gobierno federal. Añadió que sí es necesario 
frenar cambios en el uso de suelo en zonas de manglar. “Es un tema muy 
importante, lo hemos platicado con la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat), los cambios de uso de suelo son otorgados 
únicamente a nivel federal y por observación de la secretaría”, dijo. 
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Aseguró que están en coordinación para abordar el tema, tanto con la 
Semarnat como con la Secretaría de Marina (Semar); como parte de la 
política de manejo integrado de zonas costeras, “hay que impulsar que no 
haya cambios en el uso de suelo, pero tampoco tala ilegal de estos recursos 
naturales”, señaló. 
 
Juez requiere al Presidente AMLO que indemnice al Ejido las 
Anacuas de Reynosa por expropiación de 1979  
https://laregiontam.com.mx/2022/10/17/juez-requiere-al-presidente-amlo-que-indemnice-
al-ejido-las-anacuas-de-reynosa-por-expropiacion-de-1979/ 
Tamaulipas. - El Poder Judicial Federal viene requiriendo al Presidente 
Andrés Manuel López Obrador, devuelva 27 mil 500 metros cuadrados, o en 
su defecto indemnice al poblado Las Anacuas de Reynosa, ello en 
cumplimiento a la sentencia 241/2014, que otorgó el amparo, porque la 
expropiación realizada el 14 de diciembre de 1979, para construir la carretera 
Matamoros – Reynosa, violo la garantía de audiencia.  
El Juez Faustino Gutiérrez Pérez, titular del Juzgado Octavo de Distrito en 
Reynosa, requirió el cumplimiento de la sentencia emitida el 30 de abril del 
2015, consistente en que el Presidente de la República por conducto del 
Secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), , devuelva a la parte 
agraviada la porción de terreno que fuera de su propiedad, o en su defecto, 
le indemnice mediante los procedimientos contemplados en la Ley Agraria 
y Ley de Expropiación vigentes, en caso de existir imposibilidad material 
para realizar la restitución inmobiliaria. 
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